

J.P. PALACIOS

El miércoles, en el marco del ciclo de encuentros con abandonados presidenciales organizado por Icare, las candidatas del Socialismo Democrático, Carolina Tohá, y de Chile Vamos, Evelyn Matthei, debatieron sobre crecimiento económico y "permisología".

En ese intercambio, ambas aspirantes se pusieron como meta que la economía chilena crezca al 4% en los próximos años, dejando atrás las cifras en torno a 2% que se han registrado durante la actual administración.

"Como meta nosotros nos proponemos que durante el próximo gobierno el crecimiento se acerque a un 4% y que planifiquemos el próximo período apostando a que en las próximas dos décadas Chile pueda duplicar el PIB per cápita", planteó Tohá.

Por su lado, Matthei precisó: "Nosotros sí hemos propuesto una meta de crecimiento del 4%, pero tendencial, es decir, de largo plazo, sostenible, eso no se logra de un año a otro. Por lo tanto, lo que nosotros estamos planteando es que al final de nuestro gobierno esté instalado ese crecimiento del 4%".

Ayer el ministro de Hacienda

Ministro de Hacienda entra al debate levantado por las candidatas

Tohá y Matthei esperan crecer al 4% y Marcel comenta: "El tema no es simplemente quién propone un número mejor"

Jefe de las finanzas públicas, que es pareja de Carolina Tohá, planteó enfocarse en "quién tiene la mejor propuesta para poder materializarlo".

da, Mario Marcel, que es pareja de Carolina Tohá, se desmarcó de la idea de fijar una cifra específica y planteó avanzar en el debate de propuestas.

"Chile tiene un rezago de algo más de medio punto respecto de donde debería estar de acuerdo a su nivel de desarrollo, eso nos lleva a cifras del orden del 3%. Pasar más allá de esa cifra requiere un esfuerzo adicional, significa identificar sectores o áreas de la economía que tengan una capacidad aún ma-

yor. Eso es bueno que se lo planteen las candidatas, candidatos presidenciales, pero lo más importante es lo que contienen sus propuestas programáticas respecto de cómo hacerlo", sostuvo Marcel en un seminario de Santander y añadió: "El tema no es simplemente quién propone un número mejor, sino quién tiene la mejor propuesta para poder materializarlo".

En este escenario, el actual titular de las finanzas públicas llamó a los candidaturas a



Las candidatas del Socialismo Democrático, Carolina Tohá, y de Chile Vamos, Evelyn Matthei, debatieron esta semana sobre crecimiento y "permisología".

"avanzar con reformas procrecimiento hoy, no hay que esperar las elecciones".

También mandó un mensaje a su sucesor en el cargo durante la

próxima administración: "Le diría que piense en la continuidad del país y del Estado. No hay un país que termine o empiece el 11 de marzo y, por lo tanto, mucho

de lo que uno ve reflejado en los números son medidas que se pensaron o se realizaron antes".

En el mismo encuentro, el representante de la candidata Tohá, el exconsejero del Banco Central Pablo García, explicó que considerando una serie de reformas como el crecimiento de las pymes y aumentar la liquidez del mercado de capitales, entre otras, "pensar en un 3,5%-4% (de aumento del PIB) es factible".

En tanto, el exministro de Hacienda Ignacio Briones —que representó a Evelyn Matthei en el seminario ayer— enfatizó que "tenemos arriba de la mesa más consensos relevantes de cara al desarrollo del futuro. El crecimiento como concepto está de vuelta".